

Begehung mit der Grundschule 3. Und 4. Schuljahr Clara Viebig Schule Manderfeld am 23. Mai 2022

Es sind neun Kinder in den beiden Klassen, die in verschiedenen Ortschaften der Altgemeinde Manderfeld wohnen.

Nachstehend die Bemerkungen der Kinder an den wichtigsten Standorten in Manderfeld. Es sind alles Wünsche & Ideen der Kinder. Es ist natürlich nicht möglich, alle Ideen im KPLE aufzunehmen bzw. umzusetzen, aber vielleicht kann die ein oder andere Idee der Kinder mit einfließen!

EINKAUF / GESCHÄFTE

Geschäft Werner und Martha Meyer:

Auch wenn es ein altes Geschäft ist, kann man viel dort kaufen (Schulartikel, Geschenkartikel, Haushaltswaren, Spielwaren,..). Wenn das Geschäft nicht mehr da ist, muss man weit fahren, um solche Sachen kaufen zu können. Die Kinder hoffen, dass es mal von einem Nachfolger übernommen wird.

Ehemalige Bäckerei Faymonville:

Das Gebäude sieht nicht ansprechend aus und bräuchte dringend eine neue Fassade..

Die Kinder wünschen sich wieder eine neue Bäckerei im Dorf.

GEBÄUDE / GESCHICHTE

Kirche:

Negativ: die Fassade bräuchte einen neuen Anstrich

Positiv: der alte Friedhof um die Kirche ist schön, die alten Säulen müssen erhalten bleiben, sie erinnern an frühere Zeiten und sind Geschichte

Alte Schule:

Ein schönes Gebäude und ein interessanter Hof. Auf den Hinweis, dass das im Hof stehende Holzchalet als „Kreatives Atelier“ gedacht ist, sind die Kinder nicht weiter eingegangen.

Das Asylbewerberzentrum

Die Kinder kennen die Geschichte des Hauses, das auch eine große Verbindung zur ihrer Schule, hat.

Die Gebäude könnten einen neuen Anstrich vertragen, damit das Areal schöner aussieht.

Das alte Gemeindehaus

Ein schönes Gebäude, dem man ansieht, dass es zu einem besonderen Zweck gebaut wurde.

Die alten Bahnhofsgebäude

Die Kinder hatten keine besonderen Bemerkungen zu den Gebäuden. Sie meinten, diese sollten nicht leer stehen und vermietet werden (ein Teil der Gebäude ist vermietet)

Generelle Bemerkungen:

An den alten Gebäuden und Monumenten (Kirche, alte Schule (heute Eulenburg), Asylbewerberzentrum, altes Gemeindehaus, Marktplatz, etc.... sollten QR-Codes und Schilder (mehrsprachig) angebracht werden, in denen die Bedeutung und die Geschichte der einzelnen Objekte erklärt werden).

Für Touristen ohne Smartphone, könnten Flyer mit Infos zu Manderfeld gedruckt werden, wo die Erklärungen zu den einzelnen Stationen aufgeführt sind.

DORFPLATZ / DORFMITTE

Der Marktplatz gefällt den Kindern gut. Er hat viel Platz für Veranstaltungen

Das Bushäuschen sollte sauber gehalten werden und könnte vielleicht auch einen neuen Anstrich vertragen.

VEREIN / TREFFPUNKT

Viele Kinder wissen nicht, dass es eine Gruppe gibt, die das Skaten in Manderfeld betreibt.

Sie wünschen sich eine Skaterbahn (vielleicht hinter der Schule oder auf dem Platz, wo früher die staatliche Schule stand)

Die Kinder wünschen sich einen Fahrradverein für Kinder, bei dem an einem festgelegten Tag in der Woche eine Fahrradtour unternommen wird (in Begleitung von Erwachsenen)

Für ihre Schule haben die Kinder folgende Anmerkungen und Wünsche:

Das Holzhäuschen, das mittlerweile abgesperrt wurde, weil es baufällig ist, soll abgerissen werden. Stattdessen wünschen sie sich eine Seilrutsche als Spielgerät.

Der Schulhof sollte ansprechender gestaltet werden und nicht als Parkplatz benutzt werden. Dort könnten die aufgemalten Spiele auf dem Boden aufgefrischt werden und ein paar gemütliche Bänke und Tische aufgestellt werden.

VERKEHR / SICHERHEIT / MOBILITÄT

Die Kinder wünschen sich mehr Fahrradwege, auf denen man sicher von Dorf zu Dorf und in den Orten selbst fahren kann. Die Fußgängerwege sollten dort, wo Fußgänger und Radfahrer fahren dürfen, auch so gekennzeichnet werden.

Die Busanbindungen empfinden die Kinder als ausreichend.

NATUR/LANDSCHAFT/WASSER

Der viele Müll überall stört die Kinder. Die Kinder sind der Ansicht, mit mehr Mülltonnen und jährlich öfters stattfindenden Müllsammelaktionen, könnte man das Problem entschärfen.

In der Nähe der Schule könnte ein schöner kleiner Park entstehen, in dem Bäume (auch Obstbäume) und Blumen stehen, die namentlich gekennzeichnet werden.

An der Turnhalle wurden viele tote Vögel gefunden. Daher könnten dort und rundherum Vogelhäuschen aufgehängt und einige Insektenhotels aufgebaut werden.